

COMERCIO

Amazon inaugura su tienda para efectivo

Ciudad de México. La tienda Amazon Go, inaugurada ayer martes en un centro de comercial de Manhattan, es la primera de su tipo en aceptar billetes y monedas. En otros comercios de Amazon los clientes debían pagar con un app vinculado con una tarjeta de crédito o con una cuenta de Amazon.

EL ECONOMISTA

INDUSTRIA

PepsiCo anuncia inversión en México

Lima. El sistema PepsiCo México, integrado por PepsiCo Alimentos México y su socio Grupo Gepp, anunció una inversión de US\$4.000 millones en México entre 2019 y 2020. Incluye más de US\$1.000 millones en materias primas locales, como papas, maíz y azúcar a pequeños productores.

GESTIÓN

ENERGÍA

Menor producción afectará a Petrobras

Sao Paulo. Petrobras debe reportar resultados más débiles en el primer trimestre de este año, en comparación con el mismo período de 2018. Influirá la caída en la producción de petróleo, motivada por paradas programadas de plataformas, y la provisión de 1.300 millones de reales relativa a litigios.

VALOR ECONÓMICO

TECNOLOGÍA

Siemens sacará a Bolsa su negocio energético

Madrid. Siemens creará una nueva compañía que agrupará todas sus operaciones energéticas, incluida Siemens Gamesa, con el objetivo de sacarla a Bolsa en septiembre de 2020. La alemana transferirá 59% que ostenta en Siemens Gamesa Renewable Energy a la nueva compañía.

EXPANSIÓN

JUDICIAL. EL BCV AUTORIZA A LOS BANCOS PARA COMPRAR Y VENDER DÓLARES

Maduro flexibiliza control cambiario en Venezuela

BOGOTÁ

Los escenarios paradójicos en Venezuela ya son parte de la cotidianidad y ayer fue un ejemplo de ello. Mientras funcionarios del régimen de Nicolás Maduro tomaron el control administrativo y operativo de tres de los principales aeropuertos del país (Caracas, Higuero y Metropolitano), al mismo tiempo que el Tribunal Supremo de Justicia acusaba de traición a la patria a siete diputados de la Asamblea Nacional, se conocía una resolución del Banco Central de Venezuela en la que se informaba que ahora se permitirá a los bancos transar divisas.

Esta flexibilización del control de cambio (que funciona en Venezuela desde 2003 y que actualmente funciona bajo un sistema llamado Dicom) es la más clara demostración de que el régimen de Maduro se está quedando sin dólares, una medida que se ha agravado en los últimos meses con las sanciones impuestas por Estados Unidos que impiden a Venezuela vender su petróleo.

Bajo el concepto "mesas de cambio", la resolución detalla que las instituciones bancarias estarán habilitadas para efectuar "operaciones de compra y venta en moneda extranjera por parte de personas naturales y jurídicas". Aunque no se anuncia la fecha de entrada en vigencia, esto quiere decir que la empresa privada y el ciudadano común tendrán más libertad para comprar o vender dólares.

Se habla de una flexibilización porque, según indica la resolución, la tasa oficial que se usará será informada por el BCV todos



Henkel García
Director de la consultora Ecoanálitica

"Podemos decir que es una sustitución del Dicom, que ya no pudo operar por el tema de las sanciones, y que ya no va a correr a través del Banco Central de Venezuela, sino del sistema bancario".

SISTEMAS CAMBIARIOS VERSUS COMPORTAMIENTO DE LAS RESERVAS

Cifras en millones de US\$

Sistema cambiario	Reservas internacionales	Sistema cambiario	Reservas internacionales
2003* Cadivi	21.481	2011	29.892
2004 Cadivi Permuta	24.208	2012	29.890
2005	30.368	2013 Cadivi / Cencorex Sicad I	20.895
2006	37.440	2014 Cencorex Sicad I / Sicad II	22.080
2007	34.286	2015 Cencorex Sicad I / Simadi	16.370
2008	43.127	2016 Cencorex Dipro / Simadi / Dicom	10.995
2009	35.830	2017 Dipro / Dicom	9.665
2010 Cadivi Sitme	30.332	2018 Nuevo Dicom	8.840

*Año en que empezó el control de cambio

Fuente: BCV. Gráfico: LR, VP

los días, según los datos que entreguen los bancos de sus operaciones de cambio. Así mismo, las entidades no podrán cambiar la cantidad de divisas que quieran o puedan, sino solo una porción de los dólares de los exportadores y de las remesas.

"El control de cambio se mantiene, es solo una flexibilización. No hay manera de que un venezolano pueda usar su tarjeta de crédito nacional en el exterior y

que se le carguen sus gastos en moneda nacional. Podemos decir que es una sustitución del Dicom, que ya no pudo operar por el tema de las sanciones del BCV y que ya no va a correr a través del Emisor, sino del sistema bancario. El monto a mover dependerá de lo que pidan los privados", dijo Henkel García, director de la consultora Econométrica.

VANESSA PÉREZ DÍAZ
@vanperecfa

HACIENDA. FMI ADVIERTE SOBRE RETRASO EN SOLUCIÓN

Lagarde emite nueva advertencia comercial tras tuits de Trump

PARÍS

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, emitió una nueva advertencia sobre la amenaza que representan las tensiones comerciales para la economía mundial y dijo que podría tomar tiempo que Estados Unidos y China resuelvan sus problemas.

Sus comentarios fueron emitidos dos días después de los tuits del presidente Donald Trump, en los que advertía sobre nuevos aranceles para China, lo que marca una escalada de hostilidades en medio de conversaciones dirigidas a negociar una solución entre los dos países. EE.UU. también acusó a China de dar marcha atrás en los compromisos contraídos en las negociaciones.

"Pensábamos que esta amenaza estaba menguando y que las relaciones mejoraban y nos dirigíamos hacia un acuerdo", dijo Lagarde en París. "Esperamos que aún sea el caso, pero los rumores, tuits y comentarios actuales no son muy favorables".

Más tarde, en una entrevista con Bloomberg TV en París, Lagarde dijo que puede que no haya una resolución rápida ya que ambas partes deben abordar "asuntos muy importantes".

TOMA TIEMPO

"Todos los observadores quisieran que la solución se diera ayer si posible, pero estos asuntos realmente toman tiempo", dijo Lagarde.

El principal negociador comercial de China, Liu He, todavía planea visitar EE.UU. esta semana para las conversaciones



Christine Lagarde, directora gerente del FMI.

25 POR CIENTO ES EL ARANCEL QUE IMPONDRÁ TRUMP A LOS PRODUCTOS CHINOS A PARTIR DEL VIERNES 10 DE MAYO.

comerciales. Trump ha dicho que tiene la intención de aumentar los aranceles sobre US\$200.000 millones en productos chinos a 25%, desde el 10% actual y también puede imponer derechos "en breve" a US\$325.000 millones en productos chinos que actualmente no están incluidos.

"Es imperativo que las tensiones comerciales se resuelvan de manera satisfactoria para todos", dijo Lagarde. "Hoy, claramente, las tensiones entre EE.UU. y China son una amenaza para la economía global".

BLOOMBERG

TELECOMUNICACIONES

Telefónica Deutschland alcanza un acuerdo con Vodafone

Madrid. Telefónica Deutschland, que preside Markus Haas, y Vodafone hicieron un acuerdo por el cual la filial germana de Telefónica tendrá acceso a la red de cable de alta velocidad de Vodafone y Unitymedia en Alemania, que cubre 23,7 millones de hogares. La alianza ampliará su oferta de servicios fijos y proporcionar a 24 millones de hogares Internet de alta velocidad".

EXPANSIÓN

COMERCIO

La cadena chilena Cencosud logra inédito triunfo judicial ante la Fifa

Santiago de Chile. El juicio que ganó el retail fue iniciado por la Fifa a raíz de una promoción de la tarjeta de crédito de Cencosud, cuya publicidad mencionaba que la posibilidad de presenciar encuentros del mundial "Brasil 2014", frase que está bajo el dominio de la Fifa, que pedía que se le compensara económicamente "por el aprovechamiento indebido de sus activos intangibles".

DIARIO FINANCIERO

